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葵青區議會  
規劃及地區設施管理委員會  
第五次會議記錄 (二零一七 ) 

 
日期：二零一七年十二月十九日  
時間：下午二時四十三分至三時四十分  
地點：葵青民政事務處會議室  

 
出席者  出席時間 (下午 ) 離席時間 (下午 ) 
譚惠珍議員 ,  MH (主席 ) 會議開始  會議結束  
朱麗玲議員  (副主席 ) 三時二十八分  會議結束  
陳笑文議員  會議開始  會議結束  
張慧晶議員  會議開始  會議結束  
郭芙蓉議員  會議開始  會議結束  
林翠玲議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
林紹輝議員  會議開始  會議結束  
劉美璐議員  會議開始  會議結束  
羅競成議員 ,  BBS, MH 會議開始  會議結束  
李志強議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
梁志成議員  三時零三分  會議結束  
梁子穎議員  二時四十九分  會議結束  
李世隆議員  會議開始  會議結束  
盧婉婷議員  二時四十五分  會議結束  
吳家超議員  會議開始  會議結束  
潘志成議員 ,  MH 二時四十五分  會議結束  
鄧瑞華議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
徐曉杰議員  三時十四分  會議結束  
黃炳權議員  三時二十六分  會議結束  
黃耀聰議員 ,  MH 會議開始  三時二十五分  
黃潤達議員  二時四十五分  會議結束  

 



 
列席者   
鍾漢熙先生  土木工程拓展署高級土力工程師 /設計 1 
香健民先生  土木工程拓展署高級土力工程師 /工程  
顧智洪博士  土木工程拓展署土力工程師 /設計 12 
鄭偉信先生  土木工程拓展署土力工程師 /工程 3 
伍錦浩先生  奧雅納工程顧問高級土力工程師  
鄭嘉俊先生  奧雅納工程顧問助理工程師  
何秀芬女士  康樂及文化事務署總康樂事務經理 (新界西 ) 
陳碧卿女士  康樂及文化事務署葵青區康樂事務經理  
李蕙民先生  康樂及文化事務署圖書館高級館長 (葵青區 ) 
李潔兒女士  康樂及文化事務署高級經理 (新界南 )文化推

廣  
袁智玲女士  康樂及文化事務署經理 (新界南 )市場推廣及

地區活動  
陳宗恩先生   規劃署高級城市規劃師 /葵青  
謝興哲先生  地政總署行政助理 /地政 (荃灣葵青地政處 ) 
嚴憶萱女士  葵青民政事務處民政事務助理專員  
胡志賢先生  葵青民政事務處高級工程督察 (葵青 ) 
黃麗娟女士  葵青民政事務處高級行政主任 (地區管理 ) 
譚建輝先生  葵青民政事務處葵涌 (中南 )聯絡主任主管  
梁佩珊女士   葵青民政事務處聯絡主任 (常務三 ) 
馮芮女士   葵青民政事務處行政主任 (區議會 )二  
楊凱茹女士 (秘書 )  葵青民政事務處行政主任 (區議會 )五  
 
缺席者   
許祺祥議員  (因事告假 ) 
梁錦威議員  (因事告假 ) 

鮑銘康議員  (因事告假 ) 

梁偉文議員 ,  MH (沒有告假 ) 

吳劍昇議員  (沒有告假 ) 

 
 



負責部門  

歡迎詞  
 

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席葵青區議會規劃及地區設

施管理委員會 (委員會 )第五次會議 (二零一七 )。  
 
2.  周奕希議員由二零一七年十月一日起退出委員會。  
 
3.  委員一致通過許祺祥議員、梁錦威議員及鮑銘康議員的請假申

請。  
 
4.  鮑銘康議員授權朱麗玲議員代表他在是次會議上進行表決。  
 
通過二零一七年九月十三日第四次會議 (二零一七 )的會議記錄  
 
5.  張慧晶議員動議，李世隆議員和議，委員一致通過上述會議記錄。 
 
諮詢文件  
 
長遠防治山泥傾瀉計劃  
(由土木工程拓展署提出 ) 
(規劃及地區設施管理文件第 31/D/2017 號 ) 
 
6.  顧智洪博士、鄭偉信先生及伍錦浩先生簡介文件。  
 
7.  黃耀聰議員詢問如下：  
 

(i)  上述計劃如何有效地抵禦泥石流。  
 

(ii)  除了在工程方案中提及的位置以外，山坡上有沒有其他位

置需要進行防治工程。  
 

(iii )  工程完成後，部門如何監測該處有沒有泥石流出現，及有

沒有相關的預警系統。  
 

(iv)  計劃中提及的位置附近有沒有大石塊，如有的話在進行工

程前會否先將它們處理。  
 

(v)  計劃中柔性泥石流防禦網 (“防禦網 ”)編號 FBS03 的位置附

近有一些寮屋，部門有沒有為寮屋居民制訂其他防禦措施。 
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負責部門  

 
(vi)  相關工程對附近的交通影響甚大，部門有沒有諮詢附近居

民的意見。  
 
8.  林紹輝議員支持上述計劃，但關注施工期間可能引起的交通擠

塞。他建議部門多加留意施工期間的交通安排。  
 
9.  梁子穎議員認為，除了上述計劃，相關部門亦應注意山坡上的渠

道問題，以疏導雨水。他另詢問防禦網可以承受的重量。  
 
10.  顧智洪博士綜合回應如下：  
 

(i)  山坡上的渠道規劃由渠務署負責，但土木工程拓展署 (“土
木工程署 ”)在準備上述計劃時，有諮詢渠務署及路政署。

計劃中的防禦網主要設置在山坡上天然排水溝的範圍，而

網下面的邊坡位置則會以安裝泥釘的方式進行風險緩減工

程。  
 

(ii)  土木工程署已制定相關的維修指引，以供路政署及地政總

署在工程完成後，定期為防禦網進行檢查及維修。  
 

(iii )  土木工程署現正與香港中文大學合作研發預警系統，以減

低泥石流帶來的災害。  
 

(iv)  防禦網的設計足以應付一般落石的衝擊。  
 

(v)  土木工程署將為防禦網編號 FBS03 附近寮屋有安全需要的

邊坡位置進行修葺及鞏固工程。  
 

(vi)  土木工程署已經諮詢上述計劃山坡附近一帶的居民。  
 

(vii)  根據是次計劃的研究報告估算，最大的泥石流體積可達 160
立方米，估算最快移動速度約為每秒 8 至 9 米。  
 

(viii)  天然災害難以預計，土木工程署會致力以科學角度研究，

確保防禦網可以發揮最大的功效。  
 

11.  伍錦浩先生回應指，顧問公司在青山公路 (葵涌段 )進行了交通影

響研究。該路段的繁忙時段為上午 10 時前及下午 4 時後，因此搬運物
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料只會在上午 10 時至下午 4 時期間進行。而封閉單條行車線亦不會超

出原有設計行車量。此外，顧問公司亦諮詢了香港警務處交通部和運

輸署的意見。  
 
12.  黃潤達議員詢問如下：  
 

(i)  防禦網會在泥石流發生後多久進行清理及會多久進行一次

檢查。  
 

(ii)  葵青區內有沒有其他山坡需要進行上述計劃。  
 
13.  梁子穎議員詢問防禦網可承受的重量。  
 
14.  香健民先生回應指，相關部門每年會定期巡視防禦網及其他進行

了鞏固工程的斜坡，如有需要，相關部門會按照土木工程署提供的指

引進行清理及維修。  
 
15.  顧智洪博士補充，防禦網估算可以承受大約最大 400 千帕壓力，

即每 5 平方米約 200 噸的重量。  
 
16.  委員會一致通過支持上述計劃。  
 
討論文件  
 
康樂及文化事務署於二零一八年四月至二零一九年三月在葵青區舉辦

的康樂體育活動計劃  
(由康樂及文化事務署提出 ) 
(規劃及地區設施管理文件第 32/D/2017 號 ) 
  
17.  陳碧卿女士簡介文件。  
 
18.  委員會原則上支持上述文件所載的活動建議及有關撥款申請，實

際撥款額有待區議會通過。  
 
康樂及文化事務署二零一八年四月至二零一九年三月葵青區公共圖書

館推廣活動計劃  
(由康樂及文化事務署提出 ) 
(規劃及地區設施管理文件第 33/D/2017 號 ) 
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19.  李蕙民先生簡介文件。  
 
20.  委員會原則上支持上述文件所載的活動建議及有關撥款申請，實

際撥款額有待區議會通過。  
 
康樂及文化事務署二零一八 /一九年度在葵青區舉辦地區免費文娛節目

的建議  
(由康樂及文化事務署提出 ) 
(規劃及地區設施管理文件第 34/D/2017 號 ) 
 
21.  李潔兒女士簡介文件。  
 
22.  梁子穎議員支持康樂及文化事務署 (“康文署 ”)舉辦地區免費文娛

節目，但須盡量減低舉辦活動時的噪音。  
 
23.  李潔兒女士備悉梁子穎議員的意見，並補充康文署在舉辦戶外節

目時，會按照環境保護署的噪音管制條例作出管理。她亦會再次提醒

娛樂節目辦事處的同事在舉辦戶外節目時注意控制音量。  
 
24.  委員會原則上支持上述文件所載的活動建議及有關撥款申請，實

際撥款額有待區議會通過。  
 
報告事項  
 
工作小組工作報告  
 
工程及發展工作小組  
(規劃及地區設施管理文件第 35/R/2017 號 ) 
 
25.  委員備悉上述文件及通過文件內的新增工程申請。  
 
設施管理及推廣工作小組  
(規劃及地區設施管理文件第 36/R/2017 號 ) 
 
26.  委員備悉上述文件及通過上述報告。  
 
大窩口社區中心建升降機的進展   
(規劃及地區設施管理文件第 37/R/2017 號 ) 
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27.  黃炳權議員得知領展已將停車場轉售，新的業主會於二零一八年

二月底正式接管該停車場。他詢問上述工程的進展。  
 
28.  嚴憶萱女士回應指，葵青民政事務處 (“民政處 ”)一直積極與領展

跟進補償車位的問題，但一直未有得到確實的回覆。民政處已與政府

產業署商討可行的跟進方法，以期盡早解決補償車位事宜。  
 
資料文件  
 
康樂及文化事務署葵青區康樂、體育及休憩設施的管理工作匯報  
(規劃及地區設施管理文件第 38/I/2017 號 ) 
 
29.  陳碧卿女士簡介文件。  
 
30.  委員備悉上述文件。  
 
康樂及文化事務署葵青區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯報  
(規劃及地區設施管理文件第 39/I/2017 號 ) 
 
31.  李蕙民先生簡介文件。  

 
32.  委員備悉上述文件。  

 
康樂及文化事務署在葵青區舉辦文化活動的工作匯報  
(規劃及地區設施管理文件第 40/I/2017 號 ) 
 
33.  李潔兒女士簡介文件。  
 
34.  委員備悉上述文件。  
 
其他事項  
 
35.  梁子穎議員表示歡迎康文署邀請「活力專員」，即林翠玲議員和

他，出席由康文署舉辦的康體活動。  
 
36.  陳碧卿女士回應指，會邀請「活力專員」出席相關活動。  
 
下次會議日期  
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37.  下次會議定於二零一八年二月二十日 (星期二 )舉行。  
 
 
葵青區議會秘書處  
二零一八年二月  
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